
ACTA 

la  SESION ORDINARTA 
CONSEJO DE INVESTIGACION Y ESTUDIOS DE POSGRADO 

Siendo las diecisiete ventc horas del día jueves veintinueve de enero del ai70 dos mil cuatro, 
estando presentes en la Sala dc Juntas de la Vicerrectoria de Investigación y Estudios de 
Posgrado los consejeros que se enlistan a continuación, por el Área de Ciencias Exactas y 
Naturales: la Dra. I m a  Herrera Carnacho y el Dr. Arturo Fernández Téllez; por el Área de 
ingeniería y Tecnología: el Dr. Salvador Alcántara Iniesta, el Dr. Francisco Silva Andrade y la 
Mtra. hlaura Margarita Teutli León; por el Área de Ciencias de la Salud, el Dr. Gonzalo Flores 
Álvarsz, la Mtra. Alejandra Paula Espinosa Texis y el Dr. Jorge Antonio Yáñez Santos; por el 
Área de Ciencias de la Educación y Humanidades: la Dra. hitonella Fagetti Spedicaito y por el 
arca de Ciencias Agropecuarias: el Dr. Genaro Reyes hlatat~~nros, en su calidad de suplente 
dcl Mtro. Victor Tamariz Flores. Como cuilsejeros eu-oficio: la Dra. Ma. Lilia Cedillo 
Raiiirez, Directora del Instituto de Ciencias, el Dr. Riitilo Silva González, Director del 
Iristituto de Física "Luis Rivera Terrazas" y el I)r. José Ramón Eyibar  Cuenca, Director del 
instituto de Fisiología, en su calidad de Vicepresidente del Consejo de Investigación y Estudios 
de Posgrado (ClEP) el Dr. Pedro Hugo Hernindez Tejeda, la Dra. Rosa Graciela Montes Miró, 
Directora General de Investigación y como Secretario, el Dr. Gerardo Martinez Montcs, 
Director General de Estudios de Posgrado. 

Existiendo el qiiomm Legal se dio por iniciada la sesibn, procediendo el Dr. Pedro Eiugo 
Hernandez a poner a consideriiciiili de los miembros del ClEP el siguiente Orden del Día. 
mismo que fue aprobado por el pleno del CIEP: 

1 .- Lista de asistencia 
2.- Lectura y en si1 caso aprobacihti del Orden del Día 
3.- Lectura y eil su  caso aprobacjon del acta de la sesión anterior 
4.- Informacjo11 sobre suscripciones a revistas 
5.- Asuntos pendientes de Programas de Estudios de Posgrado 
6.- Agenda conjunta Consejo de Docencia con Consejo de investigaci6n 
7.- Asuntos Generales 

Continuando con el punto 3, Lectura y en sic coso ~probocioti lid ~rct~l de In sesi8n anterior, 

<', dzspuks de que el Dr. Gerardo Martinez dio lectura al acta se procedi3 también a su aprobación 
, no habiendo objeción alguna. 

El Dr. Pedro Hugo comentó que por acuerdo tomado durante la ultitna sesión de consejo se 
invito al Director de Bibliotecas de la BU,4P, para que escuche las preocupaciones y los 
problemas que se han generado por la falta de suscripciones a revistas durante 2003, de igual 
forma para tener un intercambio de infomacion y comentarios 

Acto seguido el Director de Bibliotecas explicó que en los años 2002-2003 se tuvo acceso a u11 

listado de títulos cciinpletos que se suspendió por falta de pago y generó moleslja entre los 
investigadores y que 10 que sc ha cstado haciendo a partir de su ingreso a la DjrecciAti de 



Bibliotecas, coi1 el apoyo de la Vicerrectoria de Investigación es el de contratar 12 titulos de 
revistas que a Iraves de una plataforma permite ver Las tablas de contenido de las publicaciones, 
como es el titulo, la paginación, los autores, el resumen y el texto completo con ligas a las citas 
que utilizan estos artícuIos, asi como e¡ texto completo tal cual esla publicado. Luego de 
explicar el porqué no se tuvieron las siiscripciones a revistas en 2003, comentó que las compras 
tradicionales que en forma anual se hacen de revistas y teniendo la necesidad de ahorrar 
cspacios fisicos, la Dirección a su cargo hace la propuesta de adquirir preferentemente Ias 
versiones zlectrónicas de las revistas e incrementar la compra a través de los corisorcios para 
i-educir gastos. De igual forma, para el caso de las versiones electrónicas, la intztición es la d e  
obligar al editor a entregar al final del periodo contratado un DVD o CD-Rooni con las revistas 
del periodo. hlencionó algunas de las estrategias para la mejora del sjsterna bibliotecario 

1. Reactivar los Comités de Bibliotecas por Instituto, Facultad ylo Escuela, en coordinación 
con la Dirección de Bibliotecas, para detectar qué revislas deben comprarse; uno dc los 
parametros debe ser el PIFOP, considerando que es lo minimo que se pide por posgrado 
con respecto al número de suscripciones; 

2. Definir cuales son los reciirsos que se tienen disponibles con el apoyo de las unidades 
académicas, 

3. Buscar las mejores opciones de compra o coinprar más rcvistas con menos recursos, siendo 
preferible la versión electrónica y, 

4. Crear consorcios entre dependencias de la BUAP para la corripra de libros y revistas 

El direclor dc Bibliotecas estuvo respondiendo a todas las dudas e inquietudes quc se 
presentuoii por parte del pleno del Consejo. 
Para tei~ninar este plinto, el Dr. Pedro Hugo comento que se hiciera un co~nproiniso, por un 
lado quc la Direccjon de  Bibliotecas fuera pensando como modificar admiiljstrativametiie el 
funcionan-iiento dc las bibljotecas y por parte del CIEP, hacer propuestas sobre las politrcas de  
apoyo a las bibliotecas considerando fundarnentslniente al posgrado y la investigación. De csta 
forma se propuso programar una reunión para dentro de dos meses 

Dentro del punto 5, la Dra. Rosa Graciela dio una breve explicación de la revisión de la 
propiiesta de creación de la Maestría en la Enseñanza del Ingles que presenta la Escuela de 
Lenguas; sugiere que en el documento se especifique puntualmente el fortalecimiento de la 
planta académica. 

, - 
Acto seguido, se hizo la presentación de la propuesta, por parte de la Mtra. Guadalupe Blanco, 

, .- - 
la cual se puso a consideración de los Consejeros, aclarando las dudas que  se presentaron. Por 
lo que respecta a la planta, mcncionó que se está considerando por parie de la Escuela el tener 
planta académica crin doctorado para apoyo a la Maestría. Se niencionó que trabajos de campo 
serán financiados con recursos propios provenientes de los cursos estacionales y sabatinos. 
Aun cuando no se ha fijado la cuota para la Maestria, considcró que no se tendrían problemas 
financieros. En cuando a las líneas de generación, iniciarían con las coilsideradas en el 
documento, y en caso de haber alguna necesidad de ampliación tendrían que trabajar no so lo en 
la procuración de los recursos, sino también en planta acaditiiicri. 

Después de agradecer la presentación y la ateilcioi~ a las pregutitas de los consejeros, el Dr. 
Pedro Hugo cotnetitó a la parte oferente la preocupación en algunos puntos especificos 



derivados de la situación del posgrado a 11jve1 nacional. Aun cuando e1 predictamen tiene una 
calificación de "Buena", el Dr. Jose Ramó~i Egujbar comentó que debena cuidarse e1 garantizar 
tener una plantilla fuerte que tuviera el idioma inglés como lengua materna. Consideró que 
valdría la pena hacer la recomendació~~ de incorporar al plan de estudios una materia de inglés, 
una Última recomendacion sería la revisión de las líneas de investigación. 

La Dra. Cedillo consideró que en muchos programas de posgrado se quieren suplir deficiencias 
de la licenciatura con la n-iaestría y que no sería pertinente que esto sucediera en este caso. 
Sugiere que en el Dictamen quede bastante claro el número de cursos y que se considere como 
un condicionante el fortalecer la planta académica, apoyando la sugerencia hecha por la Dra. 
Rosa. Por su parte, el Dr. Pedro Hugo, además de incorporar las propuestas de modificación de 
las consejeros, propuso emitir un Dictamen positivo, considerando que las opciones de 
ti tulación se amplíen, garantizar el mejoramiento de la imparticion de cursos de inglés por parte 
de los egresados al tciirn~ino del programa; que los requisitos de ingreso consideren el tener 
dominio del inglés, y pedirles que a la brevedad se presente el documento modificado 
i~iievanieritc al ConseAj,io para eniitir un dictamen definitivo. 

Siguiendo con el ordzri Jc l  día se paso al punto 6.- Agenda conjunta Consejo de Docencia con 
Consejo de hvestigacibti, 21 Dr. Pedro Hugo informó al pleno del CIEP que acordó con el 
Vicrrec tur de Docencia, Mtro. Jai nie Vazquez, la conveniencia de tener algunas sesiones 
conjrintas de los dos Consejos, por qiie hay temas y aspectos que competen a los dos consejos 
de manera integral y para el mes de mayo, proponerle como Consejo de Investigación al 

mi Coiiscjo de Docencia, la realjzación de un Foro que tenga como propósito discutir a fondo la 
evaluación del trabajo académico, para que esto se refleje en una nueva reglamentacion y se 
t cngan apo naciones de todas 11s partes inrolucrrdas y plantear para el 2004 iccioncs conjuntas 

i que se llevarían a cabo entre las dos Vicerrectorías. 

\> hlencionb que se tend" una primera reunibn para rl di. jueves 26 de febrero a las 1 8 1.0 horas 
L. 

Y en el Salón Barroco, presidida por el Rector en la que se pactaría una agenda de trabajo a 
discutir y también una calendarización, y pidió al pleno del Consejo sugereticias para la 
estructuracion de esta agenda. 

Pasando a Asuntos Generales el Dr. José Ramón Eguibar jnfornlo que todavía no se resuelve el 
asunto del manejo de material radioactivo, por lo que se sugiere que se propicie una reutiióti de 
la comisión encargada de esta &a. 
A petición del Dr. Eduardo Salinas, el Dr. Gonzalo Flores solicita que en aquellos proyectos 
VIEP aprobados en dos ocasiones anteriores ya no sean sometidos una tercera vez a 
evaluación. En respucsta a esta solicitud, el Dr. Pedro Hugo explicb que debido a que se tiene 
como antecedente una convocatoria en la que se marcan uiia calendarización con acciones a 
seguir, esto no seri posible ya que además Contraloría objztarja e1 hecho de que no estuviera 
evaluado un proyecto. 
La Dra. Cedillo hace la peticion de que se acepte y evalúe dentro de la convocatoria de los 
proyectos de investigacion, a algunos profesores que el año pasado tuvieron superación 
académica para obtener grado de doctorado, y quc no cuentan con el perfil PROMEP, el Dr. 
Pedro Hugo propuso que en esos casos, los itivestigadores participaran con algún otro 
investigador responsable de un proyecto que tetiga e1 perfil y que sea miembro del Padrón, y 
que para el siguiente año si ya tiencn perfil PROMEP; podrhn presentar un proyecto como 
responsables. 



El Dr. M u r o  Fernindzz preg~irito a nombre de varios investigadores de la Facultad de Ciencias 
Fisico-Mate~iiAticas, si habri prorroga para la recepci6n de proyectos de investigacjon, pues en 
CU tuvieron problemas elkctricos, acordandose posponer el cierre para el lunes 2 de febrero. 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 2 1 :25 horas, del mismo día de su 
inicio, firmando al calce el Vicepresidente y Secretario del CIEP. 

Dr. Pedro Hugo Hemández Tejeda 
Vicepresidente 


